

COMUNICADO



UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA  
NACIONAL  
Educadora de educadores



## Pacto por la convivencia en nuestra comunidad educativa

El 21 de mayo realizamos una jornada pedagógica exitosa para avanzar en la reflexión sobre la normatividad vigente de los procesos estudiantiles y la convivencia universitaria. Ese día contamos en dos franjas con la participación de 605 profesores(as) de nuestras cinco facultades. Este espacio planeado por mesas de trabajo, promovió conversaciones, debates, se evidenciaron posturas distintas y propuestas sobre lo que implica habitar la universidad, en especial las instalaciones de la calle 72. Ante la imperiosa necesidad de establecer procesos que regulen el ingreso, permanencia y egreso de nuestros estudiantes, las reflexiones proponen contextualizarse a las nuevas realidades institucionales y educativas.

Todo lo anterior hace parte de un trabajo de diálogos respetuosos que se han desarrollado con la participación de los(as) decanos(as), directores(as) de departamento y coordinaciones de programas académicos en el auditorio Paulo Freire; posteriormente, el 30 abril en el auditorio del Castillo Marroquín y en diferentes encuentros con la comunidad educativa de la Mesa del Cuidado a lo cual se articuló la jornada pedagógica entre estudiantes en todas las instalaciones de la Universidad. Este 4 de junio seguirá en la reunión de decanos(as) y la vicerrectoría Académica el balance de la jornada pedagógica de maestros para seguir con la sistematización.

Adicionalmente, los(as) trabajadores(as) oficiales y personal administrativo tendrán espacios institucionales para conversar y proponer alternativas sobre la convivencia universitaria.

Es importante indicar a la comunidad educativa que esta ruta está liderada por el Consejo Académico en cabeza de los(as) decanos(as), vicerrectores(as) y la coordinadora del doctorado, sin que ello excluya a quienes quieran unirse –con sus ideas e iniciativas– para aportar a las transformaciones de las prácticas de convivencia que requiere nuestra universidad.

Así las cosas, se ha iniciado el proceso de organización y documentación de los aportes de las jornadas, para dar continuidad al encuentro de profesores(as) y avanzar en un pacto por la convivencia, se propone el próximo encuentro de interfacultades para el 18 de junio de 8:00 am a 12:00 m. Previo a esta reunión se inscribirán los participantes en un formulario para que en cada mesa de trabajo queden representantes de las cinco facultades.

Acciones que se requieren para construir un gran pacto por la sana convivencia en la Universidad.

- Trabajo por facultades
- Sistematización de los aportes de la jornada pedagógica de maestro.
- Sistematización de los aportes de la jornada de estudiantes.
- Acciones y medidas institucionales a corto y mediano plazo.
- Diálogos académicos y especializados sobre convivencia universitaria.
- Compartir y socializar experiencias e iniciativas que aportan a la convivencia universitaria.

***Anímate a participar con ideas, reflexiones y propuestas es los distintos espacios de diálogo que se están desarrollando en nuestra universidad.***